2da Reunión del Grupo de Trabajo de ODM Conferencia de Estadística de las Américas

14 y 15 de Julio de 2011, Buenos Aires, Argentina







- Objetivos del Grupo de trabajo ODM
  - Contribuir al fortalecimiento de los mecanismos de coordinación nacional tendientes a la producción estadística de los Objetivos de Desarrollo del Milenio
  - Impulsar el desarrollo y la implementación de la agenda regional de conciliación estadística de los Objetivos de Desarrollo del Milenio
  - Promover y facilitar el intercambio de conocimientos y experiencias en torno a la producción y el uso de estadísticas de Objetivos de Desarrollo del Milenio entre los distintos países de la región.



- Diseño de una estrategia para hacer más eficiente el uso de los recursos disponible.
  - Participar en convocatorias de campos temáticos específicos.
  - Incorporar sesiones extraordinarias orientadas a la discusión de diferentes dimensiones de los indicadores de los ODM.



- ✓ Lanzamiento de la Red Latinoamericana y Caribeña para el fortalecimiento de los Sistemas de Información de Salud (REDLACSIS). Abril 2010. Lima, Perú.
- ✓ Sexto Taller sobre la Medición de la Sociedad de la Información en América Latina y el Caribe. Septiembre de 2010. Montevideo, Uruguay.
- ✓ Encuentro Internacional de Estadísticas de Género. Octubre de 2010. Aguascalientes, México.



- Este seminario es organizado por la Organización Panamericana de la Salud (OPS) y reúne a representantes de los ministerios de salud de los países de América Latina y el Caribe.
- El encuentro estuvo orientado a la construcción de una Red en línea entre los países de la región de Latinoamérica y el Caribe y a compartir experiencias y fortalecer la comunicación entre las personas y organizaciones (gubernamentales y regionales) dedicados a los SIS con el fin de desarrollar y mejorar la salud de la población.



- Sesión extraordinaria ODM
  - Se centró en incrementar la disponibilidad de información estadística confiable y de buena calidad para el monitoreo del avance de los países de América Latina y el Caribe
  - Se realizó una evaluación de los objetivos planteados hasta el momento
  - Se avanzó en el monitoreo regional señalando la necesidad: apoyo para el desarrollo estadístico, la difusión de estándares metodológicos para la producción de los ODM, y la regionalización de indicadores.



- Sesión extraordinaria ODM
  - La dinámica de la sesión se conformó con trabajos grupales que permitieron un mayor intercambio de experiencias entre los participantes, enriqueciendo las discusiones grupales con presentaciones en plenaria.
  - Cuestiones abordadas:
    - disponibilidad de metadatos para el uso de conceptos y metodologías y,
    - la necesidad del desarrollo estadístico acerca de temas emergentes y su correlato en definiciones operacionales.



- Sesión extraordinaria ODM
  - Propuesta:
    - Creación en los países, de grupos interinstitucionales que se reunirían conformados por la ONE, el ministerio de Salud y de Migraciones para coordinar los pasos a seguir, contando con el apoyo de agencias regionales (OPS, CEPAL, UNICEF, UNFPA, PNUD, PMA).



6° Taller sobre la Medición de la Sociedad de la Información (2010). Montevideo, Uruguay.

- El Taller fue organizado por el Observatorio para la Sociedad de la Información en América Latina y el Caribe (OSILAC) de la División de Desarrollo Productivo y Empresarial de la CEPAL
- Los Objetivos específicos del Taller incluyeron:
  - Conocer los avances e identificar perspectivas, sinergias y proyectos innovadores en la medición de las TIC.
  - Discutir los desafíos regionales en el desarrollo e implementación de indicadores TIC.
  - Discutir una propuesta de trabajo colaborativo en función del mejoramiento de los procesos estadísticos para apoyar el diseño y el monitoreo de políticas públicas en las TIC.



6° Taller sobre la Medición de la Sociedad de la Información (2010). Montevideo, Uruguay.

- Sesión extraordinaria ODM
  - Tuvo como objetivo discutir la propuesta de la CEPAL respecto a indicadores complementarios para el monitoreo de los ODM en ALC.



6° Taller sobre la Medición de la Sociedad de la Información (2010). Montevideo, Uruguay.

- Sesión extraordinaria ODM
  - Grupos de trabajo sobre propuesta de indicadores complementarios: Indicadores de acceso a las Tecnologías de la Información y de las Comunicaciones
    - Porcentaje de hogares con acceso a Internet de banda ancha
    - Porcentaje de usuarios de la Internet que han interactuado con organizaciones gubernamentales en los últimos 12 meses
    - Porcentaje de empresas con presencia en la Web
    - Porcentaje de escuelas con acceso a banda ancha



6° Taller sobre la Medición de la Sociedad de la Información (2010). Montevideo, Uruguay.

- Sesión extraordinaria ODM
  - Grupos de trabajo sobre propuesta de indicadores complementarios.

#### Conclusión:

- Relevantes para el monitoreo de ODM
- Pertinentes para el monitoreo del desarrollo de TIC en la región
- No todos los países se encuentran en condiciones de calcular estos indicadores



Encuentro internacional de estadísticas de género (2010). Aguascalientes, México.

- Esta reunión se realiza anualmente en la ciudad de Aguascalientes (México) y es organizada conjuntamente por el UNIFEM, el INMUJERES, el INEGI y la División de Asuntos de Género de la CEPAL.
- Participación en la Mesa redonda Los Desafíos de las Oficinas Nacionales de Estadística para dar respuesta al Programa de Trabajo del Grupo de Trabajo de Estadísticas de Género de la CEA.



#### Encuentro Internacional de Estadísticas de Género (2010).

#### Desafíos:

- una mayor articulación, cooperación y alianzas interinstitucionales;
- hacer visible el trabajo en estadísticas de género y lograr otorgarle una mayor prioridad en la agenda de los tomadores de decisión respecto a las estadísticas en general. Poner en el centro de los esfuerzos en esta materia en los temas del financiamiento y difusión;
- darle un uso más intensivo a lo que se produce, estrechando relaciones con los usuarios de la información;
- hacer mayor uso de los registros administrativos;
- enfrentar técnica y comunicacionalmente la creciente dificultad y renuencia de los informantes para proporcionar información.



Encuentro Internacional de Estadísticas de Género (2010).

#### Síntesis:

Hizo especial énfasis en los enormes avances alcanzados en la región pero se advirtió que el desarrollo ha sido desigual, lo que provoca que muchos países no logren dar sostenibilidad a un programa de estadística sobre género.



# Gracias.

















